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我思我想

点专题焦

18 大团练活动一结束，协会文宣组就捎来消息

说，身为本次活动的主委，你也该写写一篇文章

说说筹备与过程的回顾与感想了吧，所以就有了

这篇文章！其实说来惭愧，这可是我过了八年第

二次投稿。依稀记得唯一的一篇的投稿，还是在八年前我负

责筹办协会第一次的白沙公园大团练时所写的。那个年代，

各区总監 / 副总监得轮流负责一项大型活动，依序轮到我

筹办大团练。当时心情是战战兢兢，摸着石头过河，没有办

大活动的具体经验，一切從零开始但也從中学习到许多，人

生是從学习及实践中成长的，感谢协会给予我成长与发挥的 

舞台！

9

文  |  筹委会主席 何金祥教练

一场突如其来的新冠疫情，從致命的初发階段到 2022 年疫

情慢慢得以缓解，各领域逐渐解封，新加坡才逐步走上社区

复苏开放的氛围！返老还童气功协会也在思考要如何從疫情

期间的郁闷階段，炼功场无法正常运作，协会课程及大型活

动几乎停滞的状态中，且不说联带流失掉许多会员的挫折中

重新站立起来。在这背景下，协会领导层迫切需要探讨把组

织重新带回疫情前那活跃的原貌，涣起志工及练功场会员功

友的凝聚力。在社区开放后，三月中旬理事组成的活动小组

迫不及待要开展一些能提振士气的活动，经讨论后，除了决

定办两场会员的健康讲座外也同时考量如何能让最多会员

功友同步参加又能最大程度上投入大量志工筹办的项目时， 

大家觉得举办一场熟悉的大型练功活动就是不二选择，千人

大团练就这样应运而生了。理事会活动策划上要求基于精简

作业，在疫情后又同时要推出多个活动项目的原故。为避免

走弯路，坑坑碰碰而选择由有经验的理事直接上岗为考量，

所以直接安排我负责大团练项目，我也二话不说，责无旁贷

直接答应了。皆因碰巧我在这之前巳有两次筹备大团练的具

体经历，如何策划巳了然于胸，加上理事会给予充分的信任

及主席应诺放手自由发挥及给予资源上最大程度上的配合，

更何况又有四年前大团练原班人马作为后盾。

项目定下來后，最重要是选址的问题。理事会上多亏润雄理

事的提议，建议尝试爭取在淡滨尼天地办大团练，有了这目

标同时也庆幸有成德主席的社区服务系统的关系上的穿针引

线，终于得偿所愿能以人民协会协办的名义下取得 9 月 18

日大草场的活动时段！活动日期敲定，随即 6 月筹备委员会

就这样成立。在详细了解场地的具体情况及包含的硬体设施

后，给了这次活动内容设计上很多的想象空间。好多以前办

不到的这回均有可为，立即脑洞大开，天马行空策划如何把

集体练功这一简单程序化简为繁，注入新原素！把新点子放

入流程建议中，旋即找上润雄理事來个初步讨论，润雄是位

很用心主动且配合度超高的工作伙伴，在内容增增减减后，

大团练活动流程建议书雛形完成了。第一次筹委会就在协会

理事会会议上同步进行，稍经讨论及调整，建议书中的大团

练的大体流程，主题，人事安排等就都尘埃落定。接着就是

直接转入工作筹备上去了，指定的轻装上路，高效省时执行

目标达成！

秉持着要提振志工士气及加強团队凝聚力的大前提下，筹备

工作细分成多个小组各自进行但同步朝同一个大目标前进。

这次小组人事编排上非常顺利，各正副组长在拿到工作责任

安排上欣然接受及积极配合，甚至有间接或直接主动请缨的，

确实难能可贵，尤如走在平坦无坑大道上！可能是大家被長

期的疫情搞得鬱悶不堪 ，難得有舒展身手的机会吧。身为

主委，这回主要将对各小组的工作内容及要求阐述清楚之外，

举凡组员招募，工作流程安排等都交由正副组长自行处理，

当然对一些小组的彩排上是有些额外留意及意见指导，确保

活动当日运作顺畅。但整体筹备工作上大家都做到用心投入，

群策群力，明确分工，各司其职，合作无间的把筹备工作有

条不紊的顺利完成。身为总召集人，对这次工作氛圍与效率

倍感欣慰及肯定。

n 简润雄副主委 ( 左 ) 何金祥主委 ( 右 )
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与上两次大团练主办地点相比，淡滨尼天地场地简直是太优

渥了。这次现场布置不用摸黑进行，有现成燈光照明，有内

置扩音设备及电子大屏幕供使用，人工草坪平坦正中又有有

蓋观众平台可供不时之需。配合这些硬体，这次大团练第一

次能呈献亮丽的电子大海报屏幕及滚动式大字幕，还能播放

配合流程的歌曲短视频，国歌，协会宣传影片，把活动有立

体感的呈现出来。我们也把许多新元素加入节目中，第一回

有全体肃立唱国歌及宣誓协会愿景与使命等单元。除了在千

人一起练动功这个原始成份之外，这次也为突出志工教练助

练是协会核心，是引领协会前进的支柱以及感恩志工的无私

付出这两个主题上作铺陈。这就有了这回大团练中紫衣教练

都安排在队伍最前沿带领，突显教练为领导的角色，还有娱

乐节目单元中感恩志工无私奉献的手语表演的《听我说谢谢

你》等等内容的原因。 

大团练与雨天也太有缘份，这或许是老天出的一道坎，考

验 你 与 我， 全 部 三 次 大 团 练（ 白 沙 公 園 2014 ；Marina 

Barrage 2018 及今年 Our Tampines Hub 2022) 都经过大

雨的洗礼！经由此也表现出返老还童气功的志工们都能处变

不惊，從容应对的精神，也只能说练过这气功的都是这么不

一般啲！不过也很庆幸大风雨是在重要的团练环节都结束后

才登场。

另外值得一提的就是能与摄录影组祥林师兄开诚布公讨论

对活动摄影视像方面处理上的看法。非常感恩得到对方正

面回应，一改以往照片收而不即时发布的情况，大部分摄影

作品都在拍摄后当天或數日内就及时上载到筹委会平台给

予进行发布作业。祥林师兄也首肯交由我协调将大团练讯息

即时对外发布到脸书等自媒体平台去。这次大团练借由脸书

适时更新，把活动在九月十八日的一个固定时间点，延伸到

一条横跨数周时间长线去！從筹委会第一次工作会议日程开

始的筹备全纪录系列贴文到活动当天及结束后数周内都陸

续有在脸书上贴文及上载活动花絮照片与视频，供大家第一

时间可以观赏，分享，点赞，评论及下载留念。我希望藉由

脸书这个平台能加深大众及会员们对协会的动向及资讯的关

注從而达到推广的目的。

除了节目内容尽量办得多姿多彩外，这次大团练还提供保健

产品折扣促销优惠及购物抽奖，反应非常热烈，销量超预期

的棒！筹委会也藉由要举办抽奖仪式见证之便同时举办志工

慰劳会，一场晚宴加卡拉 OK 齐欢唱，可说是让大家在疫情

后來个皆大欢喜！

在活动结束后，很欣慰收到來自各方的正面回应与对活动的

表扬与肯定。我们这次活动的出席率在过后的计算统计后是

达到报名总数的 97 巴仙，非常之高，报名人数大致与现有

会员人数吻合，这表明几乎全島所有还在练功的功友及会员

们都差不多來齐了。在活动日当天非常开心看到许多久未露

面的老朋友，更难得见到已离开协会最早一批創会前志工也

参与这次活动。总而言之，我个人感觉大团练确实有达到提

振协会向心力，联系友谊，摒弃前嫌，加强大众宣传的目的。 

最后我要藉由这篇文章中再次感谢 918 当天在场所有人的 

参 与，更要 感谢 筹委 会所有成员 及各小组 志工们的通 力

协作，支持与配合，抽出宝贵时间进行筹办工作，感谢大

家的配合成就了千人大团练的顺利进行，几近圆满结束！

因为有您，返老 还 童气 功在 新加 坡会 持 续 壮 大与完 善！ 

同时也再度感谢以下几位嘉宾，

最后，我很荣幸能担负起这次大团练主委之责。感谢返老还

童气功协会理事会的全力支持，全面授权，信任与给予我自

由发挥的机会及对完成工作后的肯定，感恩合十！

1 Mr Tom Bay, 加冷民众联络所管理委员会主席，谢谢他

以 PA 的协办的名义帮忙租用 OTH 场地。

2 感谢叶成德主席赞助活动的饮料及面包早餐！

3 感谢蔡讷珉及蔡慧娥理事夫妇赞助这次展销会抽奖的所

有奖品！

4 感謝郭观华荣誉主席赞助慰劳会的场地，舞台，卡拉 OK

及所有晚宴费用。 

 


